

### **Antrag zum Grundsatzbeschluss beleuchteter Radweg Sternberg – Groß Raden**

Der Grundsatzbeschluss wurde mit der Einladung zur Stadtvertretersitzung auf die Tagesordnung gesetzt. Dieser Beschluss verfolgt das Ziel, eine Beleuchtung des Radweges von Sternberg nach Groß Raden zu errichten. Veranschlagte Kosten 305.055,83 €.

Der Grundsatzbeschluss wurde bisher weder im Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau und Verkehr noch im Haushalt- und Finanzausschuss behandelt. Erschwerend kommt hinzu, dass für diese Baumaßnahme bisher keine Haushaltsmittel geplant sind.

Eine Anfrage der Stadt zur Förderung der Baumaßnahme bei der LAG WEL vom 17.06.2023 wurde durch die LAG WEL abgelehnt, da das Vorhaben entsprechend der LEADER-FöRL M-V (5.12) nicht zuwendungsfähig ist.

Die CDU Fraktion beantragt den Grundsatzbeschluss von der Tagesordnung zu streichen und diesen in die entsprechenden Ausschüsse zur Beratung zu verweisen.

**Antrag zum Grundsatzbeschluss zum Breitbandausbau in der Stadt Sternberg**

Der Grundsatzbeschluss wurde mit der Einladung zur Stadtvertretersitzung auf die Tagesordnung gesetzt. Dieser Beschluss verfolgt das Ziel, den Breitbandausbau von mind. 1000 Mbits/s im Stadtgebiet zu erreichen. Hierzu soll die Stadt das Angebot des Landkreises LUP annehmen, der für dieses Vorhaben Fördermittel einwerben will. Grundlage der Beschlussfassung und der Tätigkeit ist die neue Richtlinie zur Förderung des Gigabitbaus in Deutschland. (Gigabit-RL 2.0).

Am 03.04.2023 veröffentlichte die Bundesregierung die Richtlinie „Förderung zur Unterstützung des Gigabitbaus der Telekommunikationsnetze in der Bundesrepublik Deutschland“ – die Gigabit-Richtlinie des Bundes 2.0 (Gigabit-RL 2.0). Durch dieses Förderprogramm wird die Unterstützung des Gigabitbaus, zuvor gefördert durch die Gigabit-Richtlinie des Bundes im Graue-Flecken-Förderprogramm, fortgeführt.

Nach unserer Bewertung ist der Breitbandausbau in Sternberg bereits abgeschlossen und wurde mit Fördermitteln realisiert. Die technischen Voraussetzungen für die Freischaltung einer Kapazität von 1000 Mbits/s ist somit gegeben. Ein erneuter Antrag auf Förderung durch die Stadt oder durch den Landkreis LUP führt nach unserer Bewertung dann zu einer Doppelförderung, die wohl gesetzeswidrig sein sollte.

Auch dieser Grundsatzbeschluss wurde bisher weder im Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau und Verkehr noch im Haushalt- und Finanzausschuss behandelt. Eine genaue finanzielle Auswirkung auf den Haushalt kann nicht beziffert werden.

Die CDU Fraktion beantragt den Grundsatzbeschluss von der Tagesordnung zu streichen und diesen ebenfalls in die entsprechenden Ausschüsse zur Beratung zu verweisen.

Sehr geehrter Herr Bürgervorsteher,  
Sehr geehrte Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter,  
Sehr geehrte Gäste,

Ich begrüße Sie zur 15. ordentlichen Sitzung der Stadtvertretung am 20.09.2023

Rückblick:

Wir hatten in diesem Sommer eine ganze Reihe von verschiedenen Veranstaltungen.

So gastierten in diesem Jahr wieder

- die Festspiele MV in Sternberg, auch im nächsten Jahr wird es wieder eine Veranstaltung in unserer schönen Kirche geben.
- am 12.08.2023 auf dem Markt die Oper Nabucco, diese Aufführung hat so viel positive Resonanz erzeugt und der Wunsch vieler besteht, solch eine Veranstaltung zu wiederholen.
- Es gab viele Sportveranstaltungen mit sehr guten Ergebnissen der Teilnehmer

Weiterhin wurden und werden Cocktailabende an verschiedenen Orten unserer Stadt organisiert, Kinoabende fanden statt und vieles mehr. Das sind nur wenige Beispiele. Ich möchte mich bei den Organisatoren und Akteuren recht herzlich bedanken. Es sind viele Stunden der Arbeit nötig, auch im Ehrenamt entstanden, das ist nicht selbstverständlich. Uns allen hier Anwesenden ist bewusst, ohne Ehrenamt würden und werden viele Veranstaltungen nicht möglich sein. Der Zukunftsausschuss hat in diesem Jahr eine großartige Arbeit vollbracht. Wir werden nach meinem Bericht mehr über seine Arbeit erfahren.

Jetzt komme ich zu einer Vorschau, was in Zukunft in unserer Stadt ansteht:

- der Seniorenbeirat hat in seinem letzten Bericht einige Punkte angesprochen, die es gilt umzusetzen. So werden wir an verschiedenen Punkten in unserer Stadt mehrere Bänke aufstellen. In der letzten Sitzung des Beirates wurden die Standorte besprochen. Auch werden wir in diesem Jahr noch einen neuen barrierefreien Überweg in der Pastiner Straße schaffen.
- unser Friedhof bekommt ein neues Tor,
- die Planung des Neubaus unserer Kita läuft auf Hochtouren,
- in der kommenden Woche wird es einen Termin mit dem Straßenbauamt geben zum Radwegebau von Sternberg nach Witzin
- in Sternberg Burg haben wir vor, die Beleuchtung im Dorf zu erneuern
- in Vorbereitung der Saison 2024 wird am Badestrand ein neuer Volleyballplatz entstehen, das wird eine Gemeinschaftsarbeit der Stadt mit dem Volleyballverein sein
- auch im Museum laufen die Arbeiten auf Hochtouren, so, dass wir das Museum bald eröffnen können

Jetzt eine Erläuterung zu unseren heutigen Beschlussvorlagen:

- Grundsatzbeschluss Beleuchtung Radweg nach Groß Raden

Der Radweg wird sehr viel genutzt. Sei es durch die Kinder, die zur Schule fahren mit dem Fahrrad, Leute, die sich sportlich betätigen, spazieren gehen. Für die dunkle Jahreszeit ist es zu begrüßen, wenn der Weg eine Bedarfsbeleuchtung hat. Diese wird über Bewegungsmelder gesteuert und nur dann in Betrieb sein, wenn Sie benötigt wird. Der Grundsatzbeschluss bedeutet, dass wir diesen Ausbau nur vorantreiben mit der entsprechenden Summe an Fördermitteln. Wir möchten vorbereitet sein, wenn sich diese Möglichkeiten ergeben. Das möchte ich ausdrücklich betonen; nicht, dass wir hier heute die Erwartung wecken, morgen beginnen wir mit diesem Projekt.

· Breitbandausbau

Dieser Beschluss muss in allen Gemeindevertretersitzungen beschlossen werden, um zu gewährleisten, dass der Landkreis beim Bund die Fördermittel beantragen kann und uns keine Kosten entstehen. Auch haben viele Gemeinden, auch in unserem Amtsbereich noch keinen Ausbau. Was bedeutet es für Sternberg. Müssen wir unsere Stadt dann wieder aufgraben? Nein es kann aber passieren, dass an einigen Knotenpunkten den Gehweg geöffnet werden muss, um Module zu erneuern.

Ausblick auf geplante Veranstaltungen:

- am 24.09.2023 findet ab 10.00 Uhr ein großer Flohmarkt auf dem Marktplatz statt mit Beteiligung der US-Cars
- am 25.09.2023 um 19.00 Uhr gibt es eine Bürgerinformationsveranstaltung der Firma Mapronea zum Klimapark, um bestehende Fragen zu beantworten
- 29.09.2023 ab 19.00 Uhr eine Lesung mit Peter Michael Diestel aus seinem Buch „Ruhe gebe ich nicht“, Karten für diese Veranstaltung sind in der Touristinfo erhältlich
- 30.10.2023 – 03.10.2023, 11 – 16 Uhr, Freigelände Goldener Herbst im Slawendorf – altes Handwerk und Handelswaren Handwerk, Handel, Spiel und Spaß im mittelalterlichen Lager
- 9.10.2023 - 13.10.2023 11 – 16 Uhr, Freigelände Feuer, Rauch und bunte Blätter – Herbstferienprogramm Museumspädagogen und die Ranger des Naturparks Sternberger Seenland
- 06.10.2023 – 08.10.2023 Herbstfest auf dem Markt in Sternberg
- 04.11.2023 Verlagsbuchhandlung Sternberg, Buchvorstellung
- 11.11.2023 11.11 Uhr Erstürmung des Rathauses
- 01.12.2023 bis 23.12.2023 Adventkalender
- 09.12.2023 Nikolausmarkt
- 16.12.2023 Erhard und Alexander .... Hommage an große deutsche Künstler im Hotel Dreiwasser

Das sind nur einige Veranstaltungen. Auf unserer Internetseite finden Sie alle Veranstaltungen auf einen Blick.